
立法會 CB(2)2374/05-06(02)號文件 

香港教師會就「新高中學制下的班級結構重整」問題 

向立法會教育事務小組提出意見 
 

2006年 6月 12日 

 

出席代表:高家裕教授(會 長) 

         郭民亮校長(總秘書) 

副本送教育統籌局李國章局長及羅范椒芬常任秘書長 

 

香港教師會一向認為政府若要教育成功，學生得益，首先是要為老師

們提供一個穩定的工作環境。由於人口下降，縮班潮已由小學延至中學，

對老師的衝擊很大，所以就「高中新學制下的班級結構重整」，本會有以

下意見： 

 

1. 支持中一學生原校直升高中，使中三學生及其家長毋須担憂高中要轉
到其他中學就讀，所以本會支持取消中三 jsea。 

2. 贊成高中階段讓學生有足夠的學科選擇，以發揮學生的多元化所長，
以及與大學現有學科多元化的情況相互配合。 

3. 支持限制每班人數，但在學生人口下降及為改善教與學的質素下，應
逐年由建議的每班 40名學生下降至合理人數，此合理人數不應是一刀

切一個數字，應該按學生的程度而定，收取 band 3學生的學校每班人

數應相應減少。 

4. 在出生率下降及學生人數減少下，本會理解到，為了資源的合理配置，
教育當局或會因此而有縮班的擬議，但這只是就現有每班人數及教師

比例維持不變而言，本會一貫主張透過減少每班人數及增加教師比

例，以及加強教師培訓以達到改善教育質素的目標。因此學生人數減

少，正是改善本港教育的契機。故當局不應只顧現有資源運用政策而

大舉縮班。 

5. 如因現實情況而有中學在縮班至少於三班的情況下，政府應積極協助
學校合併，及在提供足夠的學科選擇方面予以積極協助，本會反對以

不能提供足夠選擇為殺校標準。 

6. 教師是社會的資源，政府應協助縮班下超額教師的安排。 
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